

MOSSADEGH À NEUCHÂTEL

Entre Neuchâtel et la Perse

Mohammad Mossadegh réside dans le canton avec sa femme et leurs trois enfants de 1910 à 1914. La 1ère Guerre mondiale l'empêche de revenir en Suisse jusqu'en 1919.

A la recherche d'un appartement:

Alors que Mossadegh est sur le point de signer un contrat de bail, le propriétaire le questionne sur sa religion et quand il apprend qu'il est musulman chiite, il lui dit : «*Le moment où vous faites vos prières correspond au moment où nous nous reposons et le moment où vous vous reposez correspond au moment où nous nous amusons le soir. Mon appartement est situé juste au-dessous de celui que vous allez louer. Je peux prévoir que nous allons nous gêner les uns les autres, c'est pourquoi j'ai changé d'avis.*» Après ce premier refus, Mossadegh trouve cependant rapidement un autre appartement à Peseux.

Mémoires de Mossadegh, 1961



Mossadegh, sa mère et ses enfants à la poste d'Orbe, vers 1911

Numéro	Nom	Prénom	Sexe	Naissance	Profession	Adresse	Etat civil	Religion	Langue	Condition	Statut
1	Mossadegh	Mohamed	Homme	1882	Chimiste	Orbe	Marie	Musulman	Français	Employé	Employé
2	Mossadegh	Khadija	Femme	1884	Chimiste	Orbe	Marie	Musulman	Français	Employée	Employée
3	Mossadegh	Gholam Hussein	Homme	1906	Chimiste	Orbe	Marie	Musulman	Français	Étudiant	Étudiant
4	Mossadegh	Ashraf	Femme	1908	Chimiste	Orbe	Marie	Musulman	Français	Étudiante	Étudiante
5	Mossadegh	Ahmad	Homme	1910	Chimiste	Orbe	Marie	Musulman	Français	Étudiant	Étudiant

Annuaire à Peseux, Annexe au canton d'Orbe, 1911

Après avoir résidé à Peseux, la famille déménage à Neuchâtel, rue de l'Évole 33, puis Évole 5.

Lorsque Mossadegh retourne en Perse en juillet 1914, sa femme et leur fils cadet, Gholam Hussein, l'accompagnent, tandis que leur fille Ashraf et leur fils Ahmad, sont confiés à un couple neuchâtelois, la famille Perrenoud.

La maison des Cottet à Peseux, aujourd'hui



Quand M. Mossadegh poursuivait ses études à Neuchâtel



Mossadegh poursuit ses études à l'Université de Neuchâtel de 1911 à 1914. Il étudie la chimie et obtient son diplôme en 1914. Il enseigne ensuite à l'école primaire de Neuchâtel. Ensuite, il devient chimiste dans une usine de textile à Neuchâtel. Il épouse Khadija en 1911. Ils ont trois enfants : Gholam Hussein, Ashraf et Ahmad. Leur fils cadet, Gholam Hussein, accompagne sa famille en Iran en 1914 pour rejoindre son père. Leur fille Ashraf et leur fils Ahmad restent avec la famille Perrenoud à Neuchâtel jusqu'en 1919.

